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令和５年第１回 阿賀野市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開会年月日  令和５年１月１９日（木) 午前１０時００分開会 

２ 開 催 場 所  阿賀野市笹神支所 ４階 委員会室１ 

３ 出 席 者  教育長 神田 武司 

         教育長職務代理者 渡邉 栄二 

教育委員 瀧澤 圭子、酒井 里佳子、中野 稔 

４ 欠 席 委 員  なし 

５ 議案説明のために出席した者の職・氏名 

         学校教育課 課 長     髙橋 正人 

               管理指導主事  磯部 裕之 

         生涯学習課 課 長     羽田 正佳    

６ 会   期  １日間 

７ 会 議 書 記  学校教育課 課長補佐    高橋 成子 

８ 会議に付すべき事件 

 

日程 議案番号 案       件 

１  会議録署名委員の指名 

２  令和４年第１２回教育委員会定例会会議録の承認 

３  業務報告 

４ 

報告第１号 共催・後援の承諾について 

報告第２号 
阿賀野市学校給食における自主流通米の供給実施要領の一部改

正について 

報告第３号 阿賀野市Ｕターン奨学金補助金交付要綱の廃止について 

５ 議案第 １ 号 阿賀野市スポーツ推進審議会委員の任命について 

６ その他 

１ 今後の日程 

２ 事務連絡等 
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午前１０時００分 開会 

 

髙橋課長  定刻となりましたので、ただ今から「令和５年第１回阿賀野市教育委員会定例会」を

開催いたします。 

 

 神田教育長、よろしくお願いいたします。 

 

神田教育長 皆さん、あけましておめでとうございます。今年は兎年、良い年になることを願うも

のであります。 

それでは、これより令和５年第１回阿賀野市教育委員会定例会を開会いたします。 

 

令和５年第１回定例会は、１月１９日、木曜日、午前１０時００分開会。会場は、阿

賀野市笹神支所 ４階 委員会室１です。 

本日は、全員出席で、欠席の委員はおりません。 

 

 本日、議案説明のために出席する者は、学校教育課から髙橋課長、磯部管理指導主事、

生涯学習課からは羽田課長です。 

 

会議書記は、学校教育課の高橋課長補佐です。 

 

 本日の議事は、議事日程のとおりです。議事は番号順に進める予定ですが、時間等の

都合で変更が必要となりましたら、進行の中で対応いたします。 

 

会期は、本日１日でよろしいでしょうか。 

（全員異議なし） 

 

ご異議なしと認め、本日１日の会期といたします。 

 

令和５年第１回教育委員会定例会の会議録署名委員は、中野委員を指名いたします。 

 

 日程第２、令和４年第１２回教育委員会定例会会議録の承認について、事務局お願い

いたします。 

 

髙橋課長 

 

 

 

神田教育長 

令和４年第１２回教育委員会定例会の会議録につきまして、お気付きの点などがござ

いましたらお願いいたします。 

 

 

 ただ今説明のありました会議録について、ご質問等ございますでしょうか。 

 

（全員異議なし） 

 

それでは、令和４年第１２回教育委員会定例会会議録は、承認されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に、日程第３、業務報告に移ります。 

 

最初に、私の方から報告をさせていただきます。その後、学校教育課長、生涯学習課

長、管理指導主事の順で報告をいたします。 
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神田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋課長 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教育長の業務について、資料に基づき報告。 

 

  ○教育長訓示 

1月 4日（水）／ふれあい会館 

令和 5 年の仕事始めに当たり教育委員会事務局職員に主に次の点について話

しました。 

・新型コロナウイルス感染第 7波、8波、物価の高騰等、解決の道筋が見えない

状況の中、事務局においては、数々の工夫と努力をしていただいた。 

・これから先、今まで以上に少子化対策が求められる。阿賀野市では「子育てし

やすい町づくり」「安心して子育てできる町」を目指している。自分の業務が、

安心できる子育てとどのようにつながっているのかを考え、前向きに改善して

子育てしやすいまちを具現してほしい。 

 

〇1月校園長会 

  1月 11日(水)／笹神支所 

学校が年度末を迎え、成果をまとめる時期、次年度の教育課程を考える時期と

なったことを踏まえ、主に次のことについてお願いしました。 

・成果を明らかにすることが、教師のやりがいにつながり、使命感を高めます。

成果に結びついた取組は、教育課程に位置付けましょう。 

・一人一人の職員、一人一人の児童生徒の人権が尊重される学校・学級になって

いるか良かったことをたくさん挙げ、次年度の計画に生かしましょう。 

・次年度の計画で検討していただきたいことは、全校体制による家庭学習の充実、

発達支持的生徒指導、具体的な働き方改革、早めの家庭訪問、早めの児童生徒

の共通理解です。 

 

 

学校教育課の業務について、資料に基づき報告。 

 

○教職員休暇取得優先日 

 12月 28日(水)～1月 4日(水) 

○御用始め、教育長年頭訓示 

  1月 4日（水）／ふれあい会館 

○財務会計・契約事務・出納事務研修会 

  1月 5日(木)・6日(金)／市役所 

○非常勤特別職報酬審議会 

 1月 10日(火)／市役所 

○1月校園長会 

  1月 11日(水)／笹神支所 

○人事評価研修 

  1月 12日(木)・13日(金)／市役所 

○議員全員協議会、第 1回市議会臨時会 

 1月 16日(月)／市役所 

○分田小学校保護者説明会 

  1月 17日(火)／分田小学校 

○第 2回人事異動会議 

  1月 18日(水)／下越教育事務所 

○第 1回教育委員会定例会 

  1月 19日(木)／笹神支所 
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羽田課長 生涯学習課の業務について、資料に基づき報告。 

 

○市民元旦マラソン(198人) 

   1月 1日（日・祝）／水原総合体育館 

 ○吉田東伍記念博物館 開館２５周年記念企画展「長井一禾 とその息子 大有」 

後期〔2/5～2/26〕 

（前期 1月 5日(木)～）後期 2月 5日～2月 26日(日)／吉田東伍記念博物館 

  ○こだま事業２「まゆ玉飾り作りとおはなし会」(8組 22人) 

   1月 14日(土)／水原公民館 

○冬のあそび虫(115人) 

   1月 15日(日)／安田体育館 

○議員全員協議会、第 1回市議会臨時会 

   1月 16日(月)／市役所 

 

磯部管理指導

主事 

管理指導主事の業務について、次の内容を報告。 

 

〔１２月２８日（水）～１月１８日（水）〕 

  ○児童生徒の事故報告 

  ・非行  1件（小学校）ズボン下ろし 

  ・不審者 3件（小学校）声かけ、つきまとい、カメラ 

○教職員の事故報告 なし   

  

神田教育長 

 

 

はい。以上で、業務報告が終わりました。 

ただ今の報告につきまして、ご質問等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

 

 

髙橋課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

羽田課長 

 

ないようですので、次に、日程第４ 報告第１号 共催・後援の承諾について、事務

局お願いいたします。 

 

報告第１号 共催・後援の承諾につきまして、ご説明申し上げます。 

 

この案件につきましては、共催はございませんで、後援が２件でございます。 

最初に、学校教育課の案件について、ご説明申し上げます。学校教育課の案件は、後

援が１件でございます。 

 

議案書に基づき説明。 

 

○子供と家族の未来を考えるマネー講座   （後援） 

  代表者 子供と家族の未来を考える会 会長 宮本 新治 

  期 日 3月 2日（木）、5日（日）、8日（水）、12日（日） 

  会 場 オンライン開催 

 

次に、生涯学習課の案件について、ご説明申し上げます。生涯学習課の案件は、後援

が１件でございます。 

 

議案書に基づき説明。 

 

○第 18回全国高等学校ＡＲＤＦ競技大会   （後援） 

  代表者 全国高等学校アマチュア無線連盟、全国高等学校ＡＲＤＦ競技大会 

準備委員長 佐藤  久 

  期 日 7月 29日(土)～31日(月) 

  会 場 五頭連峰少年自然の家 周辺 
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神田教育長 

 

 

髙橋課長 

 

神田教育長 

 

髙橋課長 

 

ただ今、説明のありました共催･後援の承諾について、ご質問等ございますでしょうか。 

「子供と家族の未来を考えるマネー講座」は過去に承認していましたでしょうか。 

 

はい、昨年、年度でいうと同じ年度の令和４年６月に承認しております。 

 

会長が元長野県の教育長をされた方でしたね。 

 

長野県から活動が広がっていったようです。 

神田教育長 その他、ご質問ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

ないようでございますので、次に、報告第２号 阿賀野市学校給食における自主流通

米の供給実施要領の一部改正について、事務局お願いいたします。 

 

髙橋課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

神田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋課長 

 

 

 

 

報告第２号 阿賀野市学校給食における自主流通米の供給実施要領の一部改正につい

て、ご説明申し上げます。 

 

現在、学校給食において地元産のコシヒカリを使用しておりますが、新潟県学校給食

会が示す米の価格よりも値段が高くなっております。地元産のコシヒカリを使用するこ

とで、その分の給食費の負担が高くならないよう、地元産のコシヒカリと学校給食会が

示す米価格の差額を市と米を提供する農協が協議して負担しております。割合としまし

ては折半で実施しております。 

 

この実施要領を定めておりますが、その要領の中の名称で現在使用していない名称が

あることから、今回改正するものでございます。 

 

新旧対照表をご覧ください。具体的には、自主流通米、統一方式価格という名称は、

今使われておりませんので、「自主流通米」の名称を「系統委託販売米」に、新潟県学校

給食会から示される「統一方式価格」の名称を「独自方式米価格」に改正するものです。 

名称の変更のみ、改正するものでございまして、実施する制度の内容について変更は

ございません。 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

 

はい。文言の変更のみということでございます。 

ただ今、説明のありました 報告第２号 阿賀野市学校給食における自主流通米の供

給実施要領の一部改正につきまして、ご質問等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

ないようでございますので、次に、報告３号 阿賀野市Ｕターン奨学金補助金交付要

綱の廃止について、事務局お願いします。 

 

 

報告３号 阿賀野市Ｕターン奨学金補助金交付要綱の廃止について、ご説明申し上げ

ます。 
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髙橋課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市の定住促進の施策といたしまして、平成２８年３月に要綱を制定し、平成２８年度

から実施されているものでございます。 

 

市の奨学金貸付を受けた方で、県外の大学等に進学され卒業後に阿賀野市へ戻ってこ

られた場合（お住まい）に、納めた奨学金の２分の１を給付するものでございまして、

年に１回、５回まで申請できるという事業でございます。 

しかしながら、平成２８年度から今年度までの７年間で１２人しか申請しておらず、

市の事業評価で効果が薄い（低い）ということで、今回廃止することとなったものでご

ざいます。 

 

施行期日は、令和５年度から廃止するものでございます。 

ただし、経過措置といたしまして、現在、受給している方については、交付回数の最

長期間(最大５回)までは、来年度以降も継続して申請できるよう経過措置規定を設けてご

ざいます。 

その内容が、附則２に記載のとおりとなります。附則３につきましては、要綱は廃止

となっても、不正等があった場合に対応できる規定となってございます。 

制度並びに廃止のついての状況につきましては、次頁の資料のとおりとなっておりま

す。 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

神田教育長 

 

ただ今、説明のありました 報告３号 阿賀野市Ｕターン奨学金補助金交付要綱の廃

止につきまして、ご質問等ございますでしょうか。 

一人５回までなのですね。 

 

髙橋課長 

 

 

 

はい、最長で５回でございます。しかし途中で転出された場合など、要件がなくなっ

た時点で終了となる方もございます。５年間阿賀野市にお住まい又は見込みが要件でご

ざいますので。 

神田教育長 補助額はいくらなのでしょうか。 

髙橋課長 上限 20万円で前年度に納めた額の２分の１です。制度に該当となる方には良い内容か

と思いますが、Ｕターンされる方が少なく、この事業を活用して帰郷しようということ

に結びつかなかったのが現状でございます。 

 

神田教育長 （若者の）定住に効果が少ないということで廃止となったということです。 

他にご質問ございませんでしょうか。 

（全員なし） 

 

ないようでございますので、次に、日程５、議案第１号阿賀野市スポーツ推進審議会

委員の任命について、事務局お願いします。 

 

羽田課長 議案第１号阿賀野市スポーツ推進審議会委員の任命につきまして、ご説明申し上げ

ます。 

 

この案件につきましては、阿賀野市スポーツ推進審議会条例第３条第３項の規定によ

り、阿賀野市スポーツ推進審議会委員を別紙のとおり市長が任命するに当たり、阿賀野

市教育委員会の意見を聴くものであります。 
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羽田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

神田教育長 

委員名簿案の資料をご覧ください。任期につきましては、令和 5 年 2 月 1 日からの 2

年間でございます。定員につきましては、条例で 12人以内となっておりまして、今回は

7名の方にご委嘱申し上げたいというものでございます。 

 

半数 4名の方につきましては再任で、新たに着任いただく方は 3名いらっしゃいます。

いずれも選出団体から変更の推薦がございました。 

 

名簿番号２番の高野正和さんに関しましては、市スポーツ推進委員協議会副会長でい

らっしゃいます。これまでは同会会長が就任されておりましたが、引き継ぎたいとのこ

とで推薦があったものです。 

３番の陸信夫さんにつきましては、市スポーツ少年団本部長を兼ねております市スポ

ーツ協会副会長でございますが、市スポーツ協会会長から副会長を選出すると推薦があ

ったものでございます。 

４番の競技スポーツ団体の分野からは、これまで市スポーツ協会の陸上連盟から選出

されておりましたが、同協会剣道連盟の長谷川勝さんに交替したいということで推薦が

ございました。 

これによりまして、７番の遠藤さんだけは就任が長くなっておりますが、他の方々に

つきましては、今回で刷新されることになります。 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

ただ今、説明のありました阿賀野市スポーツ推進審議会委員の任命について、ご意

見等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

それでは、ないようですので、阿賀野市スポーツ推進審議会委員の任命について、

ご承認いただけますでしょうか。 

（全員異議なし） 

 

それでは、ただ今の案件は承認されました。 

 

 

次に、日程第６、その他をお願いいたします。 

 

最初に、今後の日程について、事務局お願いいたします。 

 

髙橋課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、最初に、学校教育課の日程につきまして、ご説明申し上げます。 

 

学校教育課の業務について、資料に基づき説明。 

 

○給食アレルギー対応マニュアル改訂説明会 

 1月 19日（木）／笹神支所 

○阿賀野高校 地域の声を聞く会 

  1月 24日（火）／阿賀野高等学校 

○「休日の部活動の段階的な地域移行の方針（案）」説明会 

  1月 24日(火)／笹神支所 

○総務文教常任委員会事務調査 

  1月 30日(月)／市役所 

○2月校園長会 

   2月 1日(水)／笹神支所 

○新潟県同和教育研究協議会 30周年記念式典 

  2月 10日(金)／新潟市 
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髙橋課長 ○中学生生活習慣病予防事業報告会 

   2月 13日(月)／水原保健センター 

  ○第 2回教育委員会定例会 

  ○校園長会 

   2月 24日(金)／笹神支所 

  ○安田幼稚園閉園記念式典 

   3月 5日(日)／安田幼稚園 

 

 

 次回定例会の日程を調整。 

◯令和５年第２回教育委員会定例会 

２月２１日（火）午後１時３０分から／阿賀野市笹神支所 

 

   

羽田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、生涯学習課の日程につきまして、ご説明申し上げます。 

 

生涯学習課の業務について、資料に基づき説明。 

 

 ○新春シネマクラブ 

  1月 21日(土)／市立図書館 

 ○第 15回Ｂ＆Ｇ全国サミット 

  1月 24日(火)／東京ビックサイト 

 ○社会厚生常任委員会 

1月 24日(火)／市役所、京ヶ瀬体育館、水原総合体育館 

○「休日の部活動の段階的な地域移行の方針（案）」説明会 

  1月 24日(火)／笹神支所 

○施設見学（堀越小・分田小 3年生） 

  1月 31日(火)／歴史民俗資料館 

○下越地区公民館連絡協議会 第 3回代議員会 

  2月 3日(金)／新発田市生涯学習センター 

○こだま事業３「かんじきハイク」 

2月 4日(土)／五頭連峰少年自然の家 

○施設見学（水原小 3年生） 

  2月 6日(月)／歴史民俗資料館 

○施設見学（安野小 3年生） 

  2月 8日(水)／歴史民俗資料館 

○第 3回社会教育委員会議・公民館運営審議会 

  2月 14日(火)／笹神支所 

○新潟県公民館連合会 第 2回評議員会 

  2月 15日(水)／クロスパル新潟 

○新発田地区高等学校生活指導連絡協議会 2月例会 

  2月 15日(水)／阿賀野高等学校 

○まちづくり塾 大人のスキルアップ教室４「お部屋を飾るスワッグ作り」 

  2月 19日(日)／安田交流センター 

 

神田教育長 

 

 

 

 

 

ただ今、説明のありました今後の日程について、ご質問等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

ないようでございますので、その他 事務連絡ございますか。 

 

（事務連絡なし） 
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神田教育長 それでは、令和５年第１回阿賀野市教育委員会定例会を終了いたします。大変ありが

とうございました。お疲れ様でした。 

 

閉会を宣言した時刻 午前１０時４７分 

 

  

 

 

 

 

以上、会議の要旨を記し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

 

 

     阿 賀 野 市 教 育 長                     

 

 

 

     会 議 録 署 名 委 員                     


